

Apuntes literario

2066148

El Ingeniero Hernán Quezada y su libro "Cuentos Mineros"

El ingeniero y ex docente de U.D.A. Hernán Quezada Librona es un personaje respetado y estimado por su legión de amigos, entre los que me cuento, también por sus alumnos, en diferentes generaciones. En la actualidad se desempeña como Conservador del Museo Mineralógico, orgullo de nuestra ciudad y permanente admiración de turistas y estudiosos. El ha iniciado una acuciosa clasificación y procedencia de muchas de las muestras metálicas y no metálicas que se exhiben en vitrinas, su propósito es preparar un texto que puedan adquirir los visitantes.

Nuestro dilecto amigo Quezada Librona posee el don de la humanidad en grado sumo, no obstante ser una persona cordial y muy asquible, es quitado de bulla, no busca notoriedad. En este último tiempo ha hecho noticia placentera y reconfortante, a fines del año pasado el Club Copiapó, en loable esfuerzo, le ha editado su primer libro de Cuentos Mineros. La aparición de esta obra lamentablemente casi pasó inadvertida para el grueso público, que vibraría con estos acontecimientos, que se dan tan de tarde en tarde en nuestro medio. Esto ocurrió justo cuando él cumplía serenos 85 años y en el marco de la conmemoración del cuarto milenio de la fundación oficial de la ciudad de Copiapó.

Esta primera publicación de sus Cuentos Mineros lo ha motivado para hurgar viejos baúles y desempolvar olvidados manuscritos, que sólo conocían sus familiares y amigos íntimos, siempre lo instábamos a su publicación.

La Revista Informativa de la Facultad de Ingeniería de U.D.A. en sus N° 4-5 y 6-7 le publicaron sus inéditos cuentos: "Informe Inconcluso" y "La Mensura".

El ingeniero minero Quezada Librona en el

desempeño de su profesión ha recogido variadas vivencias y experiencias, las que ha utilizado como inspiración, temática y ambientación para plasmar sus creaciones. En alguna medida autobiográfica. Su obra creativa tiene el valor costumbrista y la autenticidad. Es el actor que escribe sus particulares y variadas vivencias, las que retratan el ambiente en el que se desenvolvió por tantos años.

El niño Hernán circunstancialmente nació en Valparaíso, donde lo llevaron sus padres desde Iquique, lo llevaron al puerto principal poco antes del alumbramiento de su madre, lo que le hará decir jocosamente a él, "allí me llevaron envasado". Esta circunstancia es un extraño prelude de su posterior vida trashumante. Sus padres desde la pampa salitrera del Cantón Tocopilla lo enviaron a estudiar en el Liceo de Antofagasta. Por sus tareas de composición, su profesora de castellano muy tempranamente pudieron avisar su innata vocación literaria. Desde esa lejana época se remonta la amistad que le unió al vate y amigo Andrés Sabella. Desde el liceo prosiguió sus estudios en la Escuela de Minas de Antofagasta, desde donde egresó en 1932 con el título de Técnico de Minas. En 1970 se tituló de Ingeniero de Ejecución en la Universidad Técnica del Estado, sede Copiapó.

En 1932 ingresó como funcionario de Caja de Crédito Minero (Cacremi); fue agente de las casas de compra de minerales en Baquedano y Cuba, en la actualidad Inca de Oro. En 1940 se trasladó a Tilti en calidad de administrador de la Cia. Minera Los Amigos de esa localidad. Desde 1947 a 1964 se desempeñó como perito mensurador en las provincias de Atacama y Coquimbo. En los años 1964/65 fue subadministrador de la

Cia. Minera Santa Fe, en mi-nas Desvío Norte -Incahuasi.

En 1966 perito mensurador en las provincias Aconcagua a Aysén.

Desde 1966 a 1974 jefe de la Sección Minería de Corfo-Norte Copiapó. Desde octubre de 1974 es docente de la Universidad del Estado, sede Copiapó, ocupando el cargo de director del Depto. de Minas. Después de este breve esbozo biográfico del autor volvemos a su reciente libro Cuentos Mineros y consignaremos un fragmento del acertado prólogo que le hizo nuestro destacado poeta Eduardo Aramburú, dice en él: "El autor, en un lenguaje ameno, sencillo, claro, va entregando cuadros ambientales de nuestra zona, con el color y el calor propios del Norte de nuestro país. Descubrimos además, que el autor está muy consciente de que está creando una literatura que contiene tipos, costumbres y ambientes con perfiles propios, con plena identidad, por lo que al lector hace sentir la sensación de estar viviendo episodios especiales, únicos, sobresalientes, no como mero espectador, observador, sino, como parte de una época y de un lugar determinado de nuestro norte".

Esperamos que el narrador minero y amigo Hernán Quezada, en el curso del presente año culminé su proyecto de editar su segundo libro de cuentos. Igualmente anhelamos que también otros esforzados autores regionales puedan cumplir su anhelo de editar obras inéditas o reediciones de anteriores.



Oriel Alvarez Gómez

El Chirreñillo. Copiapó 02/03/1995

El Ingeniero Hernán Quezada y su libro "Cuentos mineros" [artículo] Oriel Alvarez Gómez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Alvarez G. Oriel, 1923-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Ingeniero Hernán Quezada y su libro "Cuentos mineros" [artículo] Oriel Alvarez Gómez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile